
市委党史研究室主任姚红一行来綦调研
本报讯（记者 张梦寒 石汉谋）4

月 18 日至 19 日，市委党史研究室主任

姚红率队来綦，调研我区党史编撰、重

要红色文化高地建设等工作。区人大

常委会主任母明江，区委常委、宣传部

部长任骏参加。

调研组一行先后来到石壕红军桥、

石壕红军烈士墓、綦江红一军团司令部

旧址、永城镇王良故居、中共綦江支部

旧址等地，实地察看、听取汇报，详细了

解我区红色资源保护、传承与利用，以

及党史和地方志工作编纂等情况。

调研组一行对我区相关工作开展

情况表示肯定。调研组指出，近年来，

綦江紧紧围绕全市党史和地方志工作

发展大局，在党史编纂、红色文化宣传

等方面有特色、有亮点、有成效、有创

新，经验值得借鉴。希望进一步深入挖

掘本地红色资源的内涵和价值，加强红

色文化的传承和创新，推动党史工作与

地方经济社会发展深度融合。

母明江对调研组一行的到来表示

欢迎。他说，綦江将以此次调研为契

机，继续深化党史研究和红色文化开

发利用，进一步加强对党史工作的研

究和探索，打造更多具有綦江特色的

红色文化品牌。同时，不断加强党史

教育和红色文化宣传，让更多的人了

解綦江红色文化，不断激发旅游市场

活力，为推动全市党史工作高质量发

展作出更大贡献。

区委常委会举行会议

学习贯彻习近平总书记重要讲话精神
研究开展群众身边不正之风和腐败问题集中整治等工作

区委书记尹国喜主持并讲话

近日，在打通镇马颈村，

村 民 做 完 农 活 ，如 从 画 里 经

过。近年来，打通镇狠抓人居

环境建设，多次召开人居环境

现场观摩会，通过看典型、找

差距、学经验，巩固人居环境

整 治 工 作 成 效 ，推 动 乡 村 振

兴。

特约通讯员 吴先勇 摄

画里
乡村

本报讯（记者 陈正策 贺玲 刘

彤）4 月 19 日上午，区委常委会举行会

议，学习贯彻习近平总书记在《求是》

杂志上发表的重要文章《加强文化遗

产 保 护 传 承 弘 扬 中 华 优 秀 传 统 文

化》，传达学习《纪检监察建议工作办

法》、全市群众身边不正之风和腐败问

题集中整治动员部署会议精神，研究

部署相关工作。

区 委 书 记 尹 国 喜 主 持 会 议 并 讲

话。

会议指出，全区上下要深学笃用

习近平文化思想，深刻把握其重大意

义、丰富内涵和实践要求，做到学思用

贯通、知信行统一，推动全区文化工作

再上新台阶。要加强文化保护传承，

做好文化资源的保护开发利用，加强

文物古籍保护、管理、研究，深挖綦江

特色文化，做好农民版画、永城吹打等

非物质文化遗产保护传承，让更多文

物和文化遗产活起来。要大力发展文

化产业，推动文化和旅游产业深度融

合，加大宣传推介力度，提升綦江旅游

吸引力、影响力。要优化群众文化服

务，持续推进文化惠民工程，深入推进

文化基础设施提档升级，积极创作本

土特色文艺精品。要推动理论宣讲常

态化，让党的创新理论“飞入寻常百姓

家”。

会议强调，要学深悟透《纪检监察

建议工作办法》精神实质，围绕监督检

查、审查调查、巡视巡察发现的突出问

题，抓住社会影响大、群众关注度高的

重大典型问题和行业性、系统性、地域

性违纪违法案件，深入分析问题原因

和共性规律，真正把被建议单位的问

题 找 准 ，推 动 问 题 闭 环 管 理 真 改 实

改。要高标准严要求开展群众身边不

正之风和腐败问题集中整治，自觉把

思想和行动统一到党中央部署和市委

要求上来，与正在开展的党纪学习教

育结合起来，聚焦四个方面重点任务，

紧盯重点领域、重点岗位、重点问题，

坚持查处群众身边的“蝇贪蚁腐”，抓

好 用 好 典 型 案 例 ，把“ 教 训 ”当“ 教

材”，提升警示教育效果，持续净化社

会风气。

会议听取了綦江区安全生产治本

攻 坚 三 年 行 动 实 施 方 案 相 关 情 况 汇

报，通报了近期平安稳定情况。会议

强调，全区上下要切实扛起安全之责，

聚焦交通运输、建设施工、燃气、消防、

危险化学品等重点行业领域，强化举

措、密切配合，将小事故所传递的信息

转化为决策依据，着力从源头上消除

各类安全风险隐患，推动全区安全形

势持续平稳向好。当前已正式进入汛

期，要保持高度警惕，强化风险管控，

相关部门及各镇街要有针对性地做好

预案，科学有效防范应对灾害风险，全

力确保平安度汛。

会 议 还 传 达 学 习 了《重 庆 市 2024

年河长制工作要点》《关于纵深推进河

湖库“清四乱”常态化规范化的通知》，

审议了《区委常委会班子开展党纪学

习教育工作安排》《綦江建设重庆重要

红色文化高地发展规划》，研究了其他

事项。

学 习 进 行 时

习近平论以严明纪律
规范党员、干部履职用权

制定纪律就是要执行的。“不以规矩，不能成方圆”，“木受绳则直，金就砺则利”，
讲的就是这个道理。党的规矩，党组织和党员、干部必须遵照执行，不能搞特殊、有
例外。各级党组织要敢抓敢管，使纪律真正成为带电的高压线。

——2014年1月14日，习近平在第十八届中央纪律检查委员会第三次全体会议
上的讲话
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近期，区农业农村委牵头

完成了 2023 年度农村集体资

产清产核资。经核定，2023 年

全区 2814 个村级组织集体资

产总额 28.25 亿元。一年一度

的 农 村 集 体 资 产“ 清 产 核

资”，目的在于“摸清集体家底、理清产权权属、

管好集体资产”，更好助力农民增收，推动农村

经济社会高质量发展。

农村集体资产，指归村、组农村全体成员集

体所有的资源性资产和非资源性资产，包括农

村集体资金、资产、资源，是发展农村经济和实

现农民共同富裕的重要物质基础。

每年定期清产核资，是持续加强农村集体

“三资”管理，维护农民群众根本利益和助推农

村发展的重要举措，有利于稳定和完善农村基

本经营制度，盘活农村集体存量资产，壮大农村

集体经济实力，推进农村党风廉政建设，密切党

群干群关系。

以明促管，让农村集体资产“活起来”。互

联网与人工结合，实现了对集体资金资产资源

的动态监测，能及时有效发现、纠正和杜绝集体

资源资产沉睡、产权收益被侵占等问题，为集体

组织、地方政府和管理部门提供决策基础依

据。管理部门要在农村集体资产清楚明晰基础

上，结合发展需要，给出更多更好的发展建议意

见，拿出更加契合当地的政策措施和项目支持，

脚踏实地助力农民共同富裕，推动农村集体经

济更好发展。

盘活经营性资产，助力农村集体经济做大

做强。2023 年底綦江区 2814 个集体单位资产总

额 28.25 亿元，其中经营性资产 5.29 亿元，虽然

同比增长 50.26%，但在总资产中占比依然偏

小。和其他类型集体资产相比，经营性资产盈

利性更加显著，是农村集体产生实质性收益的

主要方面。相关部门要在明晰经营性资产权属

基础上，助力农村集体建立完善更为灵活的组织和经营模式，

提升农村集体组织对经营性资产的经营管理实作操控能力。

比如，可结合交由农村集体经济组织直接经营管理、股份合

作、租赁经营、混合经营等方式获取收益，对集体和个人收益

分配，根据实现方式和发展需求调整优化。

乡村振兴大背景下的农村集体经济是以市场为导向的新

型集体经济，村委会、涉农企业、合作社和农户之间耦合互动，

利益相联，因时因地会有各种新的、不同的集体经济发展方式

展现出来。这种发展变化，在给农村集体经济带来发展机遇的

同时，也给监管提出了新要求。管理部门要在发展中不断完善

机制政策，在前进中保护集体和群众利益的同时，推动农村集

体资产在乡村全面振兴中发挥出更大能量。

本报讯（记者 马卓）当前，分布式

光伏建设已成为推动清洁能源转型的

关键动力，光伏发电作为一种可再生能

源，能够有效降低对化石能源的依赖，

减少污染物的排放。连日来，我区在部

分企业厂房和群众住宅闲置屋顶，开展

分布式光伏项目建设。

在隆盛镇十隆村，记者看到新华发

电綦江分公司的工人们正在农户房顶

忙着安装光伏板。据施工方介绍，农户

屋顶只要具备 60㎡、可容纳 20 块光伏板

的面积，便能达到安装条件，安装后可

利用阳光照射转化成电能。

据了解，我区农户分布式光伏板安

装从 3 月中旬开始，当前已完成 25 户，

2500 余平方米，安装了 900 多张光伏板，

全区已签约光伏板安装农户 467 户，今

年预计总投资1.5亿元。

“接下来，我们将持续推进光伏廊

道和茶光互补这两个项目。”新华发电

綦江分公司业务总监扈维飞介绍，“预

计今年要完成安装 50 兆瓦、大概 8 万多

张板，每天发电量约12万度。”

而在旗能电铝部分屋顶，记者看到

一块块湛蓝光伏板整齐排列，在阳光照

耀下熠熠生辉。据了解，旗能电铝一期

光伏发电项目，总装机容量为 7.3 兆瓦，

一年可发电 500 万度，项目建成后可有

效降低企业能源消耗成本。

“企业利用自身厂房屋顶建设分布

式光伏发电站，采用自发自用余电上网

模式，能够为企业降低 20%以上的用电

成本，缓解用电压力。”区发展改革委新

能源科科长冯泠森介绍。

冯泠森表示，下一步，将立足綦江

资源禀赋，积极分布式光伏项目建设，

同时按照“光伏+”模式，将光伏发电与

农村种养殖，采煤沉陷区治理相结合，

推动复合式光伏项目建设。

有效利用闲置屋顶 推进分布式光伏建设
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本报讯（记者 廖静 杜浩）第 55 个世界地球日即将到

来，4 月 19 日，渝綦水务公司携手九龙小学师生及家长代表，走

进鱼栏咀水库和文龙水厂，开展“珍惜水源 爱护地球”宣传活

动，让大家近距离了解水源水变成自来水的全过程。

当天上午，大家在渝綦水务公司党员志愿者带领下，来到

位于三角镇柏香村的鱼栏咀水库，通过参观水库大坝、溢洪道

闸门、取水塔以及观看视频等方式，了解全球当下水资源的现

状，增强水资源保护意识。

“参观了水库之后，我知道了水源有多么的重要。回家后，

我会给亲人说，要节约用水，保护水源，共同爱护地球妈妈。”

九龙小学学生文哲翰说。

随后，大家一同来到文龙水厂探秘，参观水厂的过滤池、沉

淀池、清水池、中控室等重要生产车间，体验一滴水的旅行。“长

时间流水洗手是一种节约用水的行为吗？”“发现水龙头有漏水

现象如何处理？”“家里没人的时候是否应该关闭水路总阀？”互

动环节中，针对工作人员提出的问题，孩子们都积极举手回答。

“水是非常来之不易的。回到学校后，我要发动身边的同

学养成节约用水的行为和习惯，做一名地球小卫士。”学生郭

彦琳坚定地说。

水是生命的源泉，确保饮用水源安全关系千家万户，也关

系经济社会的可持续发展。渝綦水务公司相关负责人表示，接

下来，将继续举办各种宣传环保知识和倡导保护地球的行动，

唤起大家对地球环境问题的关注，让保护生态环境成为每个人

的自觉行动。

爱护地球 争当节水小能手

师生一起参观文龙水厂。记者 廖静 摄


